

Al conmemorar el nonagésimo primer aniversario

de la Escuela Superior de Guerra, quiero presentar a ustedes, amables lectores, tres iniciativas que estamos realizando y que corresponden a la visión del señor general Fernando Tapias, Comandante General, sobre las Fuerzas Militares del Futuro y las que en su desarrollo permiten a la Escuela acompañar proactivamente el proceso de reestructuración y modernización institucional. Inicialmente, quiero referirme al Centro de Estudios Estratégicos y Logísticos sobre Seguridad y defensa Nacionales, CELSDEN. Este organismo, único en su género en el país, pretende estudiar, por expertos civiles y militares, la Seguridad en su concepción más amplia y democrática y la Defensa como herramienta idónea para garantizarla; entendidos estos dos conceptos como factores ínter actuantes con el desarrollo de nuestra nación. Adicionalmente el Centro se propone incentivar una mayor unión entre las Fuerzas Militares y el resto de la sociedad, promoviendo la aceptación del principio de corresponsabilidad del conjunto de la sociedad con la seguridad y la defensa de la Nación. Todos estos aspectos, dentro del propósito de alcanzar pleno respeto a los derechos constitucionales y mayores niveles de calidad humana.

SALUDO



Mayor General Henry Medina Uribe
Director de la Escuela Superior de Guerra

Dentro de tal concepción, se realizó entre el 6 y el 8 de abril, la conferencia internacional "El papel de las Fuerzas Militares en una democracia en desarrollo", evento instalado por el Sr. Presidente y que resultó un gran éxito por los temas tratados, la calidad de los conferenciantes y la categoría del auditorio. Resalto el hecho de que por primera vez la institución castrense convocara al pleno de la sociedad para tratar conjuntamente y con la presencia internacional, los temas de la seguridad y la defensa de la Nación.

El segundo trabajo tiene que ver con el proceso de sistematización. Con el apoyo económico del señor Ministro de Defensa, estamos entrando en la tecnología del intranet y el extranet, con cara a la configuración de un portal sobre temas de seguridad que en forma interactiva soporte el Centro Documental subsidiario del CELSDEN. Así mismo, estamos avanzando en forma ágil en la automatización de simulaciones y Juegos de Guerra, herramienta que permitirá formar oficiales con conocimientos técnicos más

La Escuela Superior de Guerra continuará siendo, como desde su creación, fuente de conocimiento, lugar de reflexión y análisis de la realidad nacional.

avanzados, alcanzar mayor eficiencia y aplicar procedimientos que conlleven significativas economías presupuestales. En el desarrollo de este proyecto ya se instaló la infraestructura de redes, equipos y software que soportarán las aplicaciones académicas y administrativas. Finalmente, quiero referirme al cambio en el currículo de la Escuela Superior de Guerra. El equipo docente de la Escuela, con ayuda de los centros académicos más importantes del país y la guía del Consejo Directivo, configuró programas centrados en la preparación de líderes cada vez más efectivos en la defensa de la Nación, en la contribución al logro de los objetivos y protección de los intereses nacionales, en el eficaz aporte al desarrollo y en el amparo de los derechos humanos; todo ello dentro de la más profunda comunión con los principios y valores que guían al estado social de derecho descrito en nuestra Carta Política.

Las anteriores modificaciones y el decidido apoyo del Instituto para el Fomento de la Educación Superior, ICFES, nos permitieron alcanzar la categoría de Universidad. Este importante logro permitirá a la Escuela otorgar títulos de especialización a los oficiales que cursen estudios para ascender a los grados de teniente coronel, general o equivalentes. La Escuela Superior de Guerra continuará siendo, como desde su creación, fuente de conocimiento, lugar de reflexión y análisis de la realidad nacional, pero dentro de la necesaria evolución acorde con los desafíos de una nueva era dominada por el conocimiento y la tecnología. Por ello es el instituto militar de más alto nivel educativo en el país.

91

nonagésimo primer

aniversario

